

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2.
 ADMINISTRACION: Manilla, número 38.
 La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
 Se hará la crítica de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes. 0'50 pesetas
 id. id. trimestre. 1'50 »
 id. id. un año. 6,00 »
 Pagando un año anticipado. 5,00 »
 Anuncios y comunicados á precios convencionales

CREO PERO NADA MÁS

Esto es lo que se repite por los hombres que huyendo del espectro espantoso de la ateísmo, que en su embargo profesan una religión cómoda y singular, fabricada y acomodada á las exigencias de la vida más desconsoledora y ruinosa.

«Yo creo en Dios pero nada más y con esto me basta; todo lo demás son fórmulas que no acepto, invenciones que no admito y mentiras que no tolero»

Así se expresan los religiosos sin religión, y los naturalistas menos naturales.

Esto no es nuevo, ni de hoy, no es una sutileza inventada en nuestros días, ni un paso en el camino del progreso científico moderno.

En todos los siglos y en todos los pueblos ha habido hombres que han afectado separarse de la multitud, rechazando todo culto y toda práctica religiosa, sin dejar por eso, como ellos decían, de adorar en sus corazones y en sus tranquilas conciencias al verdadero Dios y al verdadero deber.

Esta es la eterna *cantinel*a de los olvidados de Dios y de los despreciadores del deber; ésta es la única vestimenta, el antifaz, tan antiguo como ridículo, de los cobardes y miserables enemigos de toda ley y de toda religión positiva

Si penetramos hasta el fondo más íntimo en la práctica de esos hombres emancipados al parecer de toda religión positiva; si fieles observadores seguimos sus pasos en la vida real y austera que ellos decantan; entonces les veremos débiles ante el deber, contemporizadores ante las pasiones y avergonzándose de la virtud que despreciaban por un poco de metal.

Cuando llega la hora de las grandes luchas entre la conciencia y la pasión, entre el deber y el egoísmo, entonces esa *religión* que tanto proclamaban y ensalzaban, se mantiene silenciosa en las cavidades de su cielo, siempre complaciente con la humana debilidad, hasta la negación de toda virtud.

Y entonces hacen alarde esos corifeos de la religión natural, de una moral cómoda, fácil, suave, que nada exige y que nada quiere; moral que muere sepultada entre palabras engañosas y fórmulas tan vagas como ilusorias.

Pero corrimos más; coloquemos á esos hombres á prueba de un gran sacrificio ó de un gran dolor y veamos qué les dice, cómo les sostiene su *religión* tan sencilla como pura, al decir de sus adoradores.

Al primer revés de la fortuna, al primer esfuerzo sobre sí mismo que sea necesario hacer, todo desaparece y se desmorona, y el hombre, y el filósofo y el poeta queda solo con su inimitable egoísmo, solo, desconsolado, con sus irremediables dolores, solo con su desesperada impotencia

Y es que el hombre no es una idea para sus pensa en la vida, es un ser vivo, sensible, social, que tiene un alma unida á su cuerpo, por un consorcio que sólo rompe la muerte

Y es que ese hombre así formado, conoce entonces que esa religión ofrecida al Ser superior, que ese culto con que intentó honrar Al que *todo lo es*, es una religión, es un culto solitario como un desierto, invisible como el aire y frío como un cadáver; culto estéril, ridículo y mutilado, culto tan vacío como abstracto y truncado, que no prosterna ante Dios más que á una pequeña parte de la vida humana.

Afortunadamente el libre examen, esa aberración de las inteligencias desquiciadas y ciegas, no hace prosélitos en el pueblo creyente,

que adora con adoración sublime al Dios de sus padres

La humanidad no entiende á esos innovadores y se abraza á su religión positiva con una tenacidad que ha sobrevivido á seis mil años de combate

Y ayer como hoy y hoy como siempre, se entusiasma con su religión real, austera y verdadera, y se reúne en sus templos, que ha fabricado y embellecido con sus mismas manos, y canta bajo sus bóvedas de granito, y se agrupa en derredor de sus magníficos altares, para adorar y alegrarse, para dar gracias y pedir favores, para llorar con Dios y consolarse en su esperanza eterna.

En vano los librepensadores llaman á nuestros cultos quimeras del espíritu y preocupaciones del hombre.

La humanidad dice con sus actos que esos innovadores y reformadores del culto y de la religión positiva, no son otra cosa que unos soñadores de nuestro siglo, unos inventores de lo irrealizable, cuando no unos malvados de corazón que buscan en la reforma que proclaman el arma con que han de herir en el corazón al culto y á la religión cristiana

Esta es la razón fría, descarnada, pero verdadera que tenemos que oponer á esos que adoran á Dios á su modo, que no reconocen culto, ni alturas sacerdotales, ni templos, sacramentos, ni sacrificios, porque nada sirve tanto á Dios, como la conciencia *tranquila* y el alma *serena* que poseen, al decir de ellos mismos.

¿Pero qué tranquilidad de conciencia y qué serenidad de alma aclaman esos desventurados?

Acerquémonos, examinemos, estudiemos, y al fin de todo, tendremos que apartar la vista de esas vidas tranquilizadas, para exclamar con amargo pesar y lastimoso desengaño:

¡Desventurados mil veces!

I. Q.

Distribución de premios

Como estaba anunciado, se verificó el lunes, en la escuela elemental de niños de San Juan, el acto solemne de distribuir las recompensas, á que por su asistencia, aplicación y buena conducta, se hicieron acreedores, á los alumnos de uno y otro sexo, que concurren á las escuelas municipales de esta ciudad y sus arrabales.

Presidió D. Enrique Sanz, como presidente de la comisión de Instrucción, teniendo á sus lados á D. Santiago Duprado y D. Rufino Agero, individuos de la misma, y ocupando el resto de la plataforma los señores de la Junta local de 1.ª enseñanza, señores sacerdotes, director de la Escuela de Artes y Oficios, jefe de la guardia civil, profesoras profesores y auxiliares, y el representante de la prensa.

En el amplio salón numeroso público, y en los bancos los niños que primeramente habían de ser llamados.

Después de una sinfonía muy bien ejecutada por la banda de música de D. Gonzalo Martín, se fueron acercando á la presidencia, según eran nombrados, los alumnos que habían de recibir premio, sucediéndose las escuelas por orden de antigüedad, y amenizando los intermedios la referida banda de música.

Más de hora y media duró el reparto, por ser trece las escuelas y más de mil los niños que asistieron al acto

Los premios han sido preciosos libros morales é instructivos para las escuelas elementales, artísticas medallas para las de párvulos, y para los que de estos no fueron premiados dulces.

El número de premios fué el siguiente:

A las escuelas de párvulos de San Juan, el Salvador y Santa María, 82 de 1.ª clase, 48 de 2.ª y 48 de 3.ª

A las elementales de niñas del Salvador, San Juan, Valdesangil, Fuentebuena y la Corredera, 43, 36 y 21 respectivamente.

Y á las elementales de niños de los mismos títulos, 88, 71 y 54.

Terminada la distribución, leyó la ilustrada profesora de la escuela de párvulos de San Juan su anunciado discurso, cuya síntesis en lenguaje vulgar puede decirse, á nuestro juicio, que fué la necesidad y conveniencia, medios y forma de educar, más que de instruir, el corazón del niño en las escuelas primarias.

Carecemos de tiempo y espacio para hacer el análisis detenido del hermoso trabajo de la Srta. Muñiz, teniendo que concretarnos á decir de él que ha sido uno de los mejores que se han leído en tales actos, por la profundidad en los pensamientos, claridad en los raciocinios, galanura y brillantez en el estilo, al mismo tiempo que sencillez y propiedad en las frases, demostrando por sí solo que su ilustrada autora, además de las ideas católicas, que profesa, y de los conocimientos que posee en la materia de que trataba, sabe y comprende lo que es y debe ser el corazón del niño y lo que puede y debe ser en su educación el maestro de párvulos.

Reciba la Srta. Muñiz nuestra enhorabuena por su discurso.

Recíbala también el digno presidente, don Enrique Sanz, por las palabras de aliento y estímulo que al final dirigió á los niños y á los profesores; recíbanla los alumnos premiados, sus padres, sus maestros, la Junta local, el Excelentísimo Ayuntamiento, y Béjar que continúa juzgando como uno de sus principales deberes, y teniendo como una de sus primeras glorias el mirar, como lo hace, por la ilustración y educación de sus hijos.

El acto que reseñamos y para el que ha habido que gastar, á pesar de los apuros del municipal erario, algunos cientos de pesetas, lo prueba concluyentemente.

Que sirva de acicate punzador para que los padres sepan agradecer y procuren que sus hijos sepan aprovecharse de tan grande beneficio.

S. A.

CONVERSIONES

Hice 15 años, un diario que aun se publica, *La Lanterne*, asqueroso periódico parisiense, por burla publicó el siguiente aviso:

«El que quiera ver milagros, vaya el jueves y domingo á la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, desde las siete á las ocho tarde»

Un suscriptor tomó la cosa de veras y fuese allá; pero no vió otro milagro que oír un sermón sobre la misericordia de la Madre de Dios; no obstante, el milagro estaba hecho.

Nuestro hombre era un viejo incrédulo que desde muchos años estaba lejos de Dios; mas acabado el sermón, se fué derecho al cura párroco, contándole su aventura y pidiéndole que le oyera en confesión.

Luego que acabó preguntó al sacerdote qué ofrenda podría hacer á Aquella que había alcanzado su conversión.

—Ninguna otra ofrenda más grata,—respondió el sacerdote,—que traer al sermón al redactor de *La Lanterne*.

—No,—contestó el anciano,—no quiero tratar más con tal gente, ni ver más su papel.

—Pero,—insistió el sacerdote,—esa es la ofrenda que de vos quiere la Virgen.

Al día siguiente, el convertido se presentaba en la redacción de *La Lanterne*.

—Amigo, llega V. á propósito,—dijole el redactor;—estoy escribiendo la crónica: ¿qué noticias trae V?

—¡Importantes! Según el aviso del periódico, fuí á ver los milagros.

—¡Magnífico! ¿Pues?

—Sí, hubo milagros, y V. tiene que venir á verlos el próximo domingo.

El periodista trató de excusarse, mas tuvo que acceder á la invitación.

Fueron, pues, ambos á la iglesia, y nuestro redactor, después de unos momentos, preguntó impacientemente por los milagros.

—Aguarde V un poco más y verá,—contestó el compañero.

En esto sale el predicador.

El incrédulo periodista no quería oír un sermón, pero á poco se conmueve hasta derramar unas lágrimas, y luego va á echarse á los pies de un confesor.

Esto pasaba en Mayo de 1879

Desde entonces, el convertido periodista es colaborador en la redacción de *L' Univers*.

X.

APERTURA DE CURSO

Anoche, á las ocho, en el local de la escuela elemental de niños de San Juan, se verificó la del actual de 1897-98, de nuestra Escuela de Artes y Oficios.

Con numerosa concurrencia, mayor que en ninguno de los años anteriores, dió principio el acto, bajo la presidencia de D. Rufino Agero, por delegación del señor alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento, con la lectura de la bien escrita Memoria del pasado curso por el señor secretario D. Nicolás Caldevilla y Sevilla.

De los datos aducidos por dicho señor se desprende el progresivo desarrollo de tan importante centro instructivo, en cuyas diferentes clases se matricularon 283 alumnos, aunque, como sucede en todos los establecimientos de esta índole, fué menor el número de los presentados á examen.

Las calificaciones y premios por éstos obtenidos demostraron, en general, su aplicación y asistencia, y el interés de los profesores en pro de la instrucción de sus discípulos.

Terminada la parte forzosamente árida de la Memoria, el Sr. Caldevilla hizo acerca de ella importantes comentarios y consideraciones, que por su extensión no podemos trasladar á nuestras columnas.

Enviamos nuestra felicitación por su excelente trabajo al ilustrado secretario de la Escuela, que escuchó repetidos aplausos del público.

Concluido un intermedio musical por la banda de D. Gonzalo Martín, que amenizó el acto, fueron llamados por sus nombres los alumnos premiados, á quienes el señor presidente entregó diplomas y premios en metálico.

Además de los premios oficiales, la Junta de Fábrica y la Sociedad Protectora de Tejedores han costado otros, como de costumbre á todas luces laudable, para estimular la asistencia y aplicación de los alumnos de la clase de tejidos.

A continuación de otro trozo de música, leyó el competente profesor de Aritmética y Geometría, D. Miguel Muñoz Elena, su esperado discurso acerca de la naturaleza de la electricidad y sus aplicaciones.

De verdaderamente notable puede calificarse el discurso del Sr. Muñoz Elena quien, á pesar de lo obscuro que para la generalidad del público que le escuchaba era el tema que se propuso desarrollar, supo hacerlo tan á maravilla, explicando la teoría con ejemplos tan claros y describiendo los fenómenos eléctricos con tan pintoresco al par que sencillo lenguaje, que tuvo el auditorio en atención constante durante la lectura de su trabajo, recibiendo al final aplausos calurosos y nutridos.

A ellos añadimos el nuestro.

El señor presidente felicitó con entusiasmo á los disertantes, á los alumnos premiados y al director y claustro de profesores de la Escuela, por la brillantez del acto que se celebraba y por los excelentes resultados que el importante centro docente está dando en la instrucción de nuestros obreros.

Dijo que en interés de todos los buenos bejaranos estaba el sostener y fomentar la Escuela

de Artes y Oficios de nuestra querida ciudad, hasta ponerla á la altura que la corresponde, y que en nombre del Ayuntamiento prometió para ella protección y ayuda proporcionada á las críticas circunstancias económicas por que la Corporación municipal atraviesa.

Excitó á los jóvenes á concurrir á la Escuela para aprovecharse de los inestimables beneficios que la enseñanza en ella *gratis* distribuida puede proporcionarles, y rogó á los padres que hicieran ir á ella á sus hijos retirándolos de otros centros corruptores.

Y concluyó dejando abierto el curso de 1897 á 1898, siendo también aplaudido.

Al acto asistieron, además del numeroso público y de las personas ya nombradas, representaciones de la Comisión municipal de Instrucción de los señores maestros de primera enseñanza, de la Junta de Fábrica, Protectora de Tejedores, Económica de Amigos del País, y Humanitaria, el diputado provincial Sr. Gómez Rodolfo, el señor director del Colegio de 2.^a enseñanza y el director de LA VICTORIA.

Los invitados fueron obsequiados con dulces, vinos y tabacos.

Damos nuestra más sincera enhorabuena al celoso director de la Escuela y á los ilustrados catedráticos que secundan su dirección acertada, por el feliz éxito del acto académico celebrado anoche, que demostró palpablemente el bien que la Escuela produce y las simpatías con que cuenta en Béjar, agradeciendo las inmerecidas atenciones de que fuimos objeto.—A.

CRISTIANO VALOR

Y PIEDAD PREMIADOS

Un joven de catorce años hallábase empleado en una importante fábrica de París, cuyo dueño no tenía más Dios que el dinero.

El, en cambio, era muy piadoso y comulgaba todos los domingos, siendo con tal motivo objeto de las bestas de sus compañeros de trabajo y del dueño de la fábrica, el cual, para impedirle que comulgase le ofrecía con frecuencia el domingo por la mañana alguna cosa para comer, sin lograr lo que con tan mala intención se proponía.

Una vez le molestó la negativa del joven de aceptar su ofrecimiento, y le dijo entre enfado y burlón:

—Vete, vete á comer á tu Dios.

Herido en sus sentimientos religiosos, al oír aquella blasfemia, el joven, mirando á su amo impío con los ojos humedecidos por lágrimas de santa dignidad, replicó:

—Hasta la última gota de mi sangre daría por tener la dicha de poder recibir á mi Dios todos los días, y conmovido, marchóse á la iglesia á pedir sin dudar á Dios que perdonase á quien sin conocerle ofendía tan groseramente.

Al siguiente día llamóle la mujer del fabricante, y le dijo:

—Amigo mío, vuestra frase de ayer ha producido tal efecto en mi marido, que estoy segura no ha de tardar en volver á Dios, á quien desde la juventud tiene olvidado.

Dos horas después, el fabricante conducía á su joven empleado donde se encontraban todos los obreros de la fábrica, y les decía:

—Desde este momento tenéis que respetar á este muchacho que coloco el primero entre vosotros y que me representará cuando me halle ausente; jóvenes valerosos, como este, no se encuentran en todas partes.—X.

LA NARIZ Y "JUAN JOSE,"

—¿Cómo es que LA VICTORIA nada ha dicho ahora contra el condenado drama, después de la campaña que contra él hizo la primera vez que se representó en Béjar?

A esta pregunta, que ha formulado la sencillez ó la malicia, queremos responder con el conocido cuento de la nariz del enfermo:

Pues, señor, que había un enfermo, que tenía muy malita la nariz.

Fuera pólipos, cáncer ú otro nasal padecimiento, el caso fué que al doliente se le agravó de tal modo la enfermedad, en el «momento histórico» en que le compadecemos, que su nariz llegó á inflamarse hasta adquirir mucha semejanza con la trompa de un elefante, colgan-

do, además, hasta más abajo de la barba «á modo de higo maduro».

En fin, que la tal nariz estaba ya «casi cadáver» y parecía buscar, como cuerpo abandonado en el espacio, el centro de la tierra.

Con el susodicho órgano en tan lastimoso estado, se presentó el paciente á un médico de fama, suplicando que le operase.

—¿Y para qué?—dijo el galeno.—Esa nariz no hay necesidad de amputarla.

—¿Pues no está ya como podrida?—replicó el enfermo «hablando por ellas» como se comprende.

—Por lo mismo;—contestó el médico.—Se está cayendo ella sola.

¿Comprenda ahora los curiosos preguntones por qué no hemos dicho en esta ocasión del «Juan José» ni una sola palabra?

¿Para qué? «Él solo se caía ya», como la nariz del enfermo.

Y «se cayó» efectivamente; pues la noche de su representación hubo—según se nos dice, pues nosotros no íbamos á ir á verlo—nada menos que un palco ocupado por una sola persona. Llegando como á media docena las butacas de paja, y habiendo sólo gente en la *cuzuela* ó *gallinero*.

Era de esperar.

La primera vez que se puso en Béjar, sabido es que se abstuvieron de asistir las señoras, que la mayor parte de los hombres que acudieron á verle—por aquí véngolo ó locura que su estreno en esta ciudad produjo—el final del primer acto daban *por dentro* la razón al Sr. Obispo, que le había prohibido, y á LA VICTORIA, que le había vapuleado, acabando por dársele *por fuera* y completamente al dejar casi desierto el teatro en la repetición al día siguiente.

No sabemos por qué la empresa se ha obstinado en hacerle pago por el público bejarano, que le ha devuelto como se ha visto, probando claramente que le causa *asco* y se produce *nauseas*, aunque se anuncie, como reclamo, que se va á representar en presencia del autor mismito.

Disengñese la empresa actual y cualquiera otra futura: el público de Béjar, gracias á Dios, en general, es católico, y le repugna lo inmoral y no le agradan las funciones indecentes; si alguna vez asiste á ellas, con asistencia numerosa, es porque no las conoce; después huye de ellas, y en cambio va á las que tiene por morales.

Ejemplo de esto ha palpado ya la empresa que vió ocupado el teatro, cuando fuera de algunas excepciones, puso zarzuelas del género grande, consiguiendo muy buenas entradas, á pesar del mal estado económico de Béjar.

Aprovech la lección y traiga buenas compañías y traídas en tiempo oportuno; haga representar por ellas obras que puedan ver sin peligro hasta los niños, y esté segura de que nosotros que no tenemos, ¡fíbreos Dios!, intención de perjudicarla, sino deber ineludible de mirar por la Religión y la Moral, no la escasearemos nuestros aplausos.—A.

DE POLITICA

El miércoles, 29 del mes último, llegó la Corte á Madrid de regreso de San Sebastián, donde ha pasado como todos los años la temporada veraniega.

El presidente del Consejo de ministros, general Azárraga, después de una reunión previa con sus compañeros, llevó á la Regente la dimisión de todo el ministerio, que fué aceptada.

Desde ese momento no han cesado las acostumbradas consultas, visitas y cabildos, los comentarios, rumores, pronósticos y cálculos más ó menos probables acerca de si seguirán los conservadores ó mandarán los fusionistas ó subirá al poder el Sr. Silvela.

Al pueblo español, en el que no contamos á los que comen del presupuesto, le impresiona poco esta como las demás crisis que hace años se desarrollan á su vista, por no decir á su desgracia.

Recuerda en estos casos la trasnochada copla de los collares y los perros, y sabe por experiencia dolorosa que todo esto concluirá como decía el borracho, por la subita del vino... con que á costa nuestra se embriagan aquellos para quienes no están tan mal las cosas como para el pobre Juan Paga.

Dicen los periódicos que la mayor dificultad para la resolución de la crisis es el general Wey-

ler, cuyo relevo piden y llevarian á efecto, si mandaran, los fusionistas, y de ninguna manera creen que conviene los conservadores.

Ello dirá, pero no esperemos que de la resolución de esta crisis salga la salvación del país, ni mucho menos.

La enfermedad que la patria sufre es asaz honda y extremadamente grave para que pueda curarse con cataplasmas —A.

En serio y en broma

A la gente política le ha dado ahora por «confesarse».

Cada confesión que hacen, ó se les escapa, á los personajes políticos vale un imperio.

Oigan ustedes la que ha soltado Maura:

«Maura ha dicho que la excomunión lanzada por el obispo de Mallorca fué un rayo de luz que ha puesto de manifiesto la desastrosa gestión ministerial de Navarro Rivero».

Añadió que el Obispo se ha comprometido al lado de la política, y que Navarro Rivero no se debiera haber sentido alarmado por las cortas realizadas en los bosques del Luch, cuando de todos es sabido que las disposiciones desamortizadoras han sido el golpe de muerte de nuestra riqueza forestal».

Así.

Claro es que ha podido añadir mucho más todavía, pero no hay que negar que en un liberal y progresista de ese calibre la confesión es preciosa.

**

Ahora vean ustedes como ha cantado D Emilio:

«La política de cuerda tirante puede hacerse cuando se tira de una cuerda fuerte, no cuando se tira de una cuerda podrida».

De modo y manera, señor tribuno fidor del régimen vigente, que ó no ha querido usted decir nada en ese parrafejo, ó lo que dice usted es que la cuerda, que une ó enlaza, ó mejor, ata ó sujeta,—que para eso sirven las cuerdas—al pueblo español al consabido sistema, es una cuerda podrida.

¡Qué tal estará de seguro y firme el actual político tinglado!

Y eso por confesión de uno de los actores que en él han representado más papeles.

Caballeros, que se van ustedes clareando demasiado.

**

Y concluiremos con el Sr. Montero Ríos, es decir con su confesión, que no es de las menos importantes.

Allá va:

«El Sr. Montero Ríos ha declarado que en Mindanao, donde los jesuitas están establecidos, no ha encontrado prosélitos la insurrección filipina; tal es el amor á la patria que los hijos de San Ignacio saben inspirar á los indios.»

En cambio, en las provincias donde, merced á escandalosas tolerancias, imperaban los masones, no quedó pueblo sin sublevarse.

Esto no lo ha dicho el Sr. Montero, pero lo han probado los hechos con evidencia abrumadora.

**

Con que ya ven ustedes si son de estimar de boca de los peces gordos del liberalismo español, las susodichas confesiones.

Que tienen el pequeño defecto de no ser íntegras, ni mucho menos.

Y, además, el insignificante de estar hechos, tal vez con dolor, pero, según los signos exteriores, sin propósito de la enmienda.

¡Dios se apiade de esos hombres, y de nosotros que sufrimos las consecuencias de sus errores confesados, pero hasta la fecha no corregidos!

Sueltos y Noticias

La feria celebrada en esta ciudad del 25 al 28 del pasado, ha estado bastante animada para lo que se esperaba, á juzgar por el poco movimiento de forasteros que se notó el primer día.

El ganado se ha vendido bien, especialmente las muletas lechuzas cuyos precios medios han sido de 1.400 á 1.600 reales, habiendo habido

una, según se nos dice, que ha valido quinientas pesetas y cinco céntimos, porque su dueño se propuso, y lo consiguió, que le dieran por ella más de dos mil reales.

El ganado vacuno también ha alcanzado buen precio y del de cerda hemos oído que ha estado excesivamente caro.

La cofradía del Santísimo Rosario celebrará su festividad con misa solemne el domingo 3 de los corrientes, á las nueve de la mañana, en la iglesia de la Corredera.

Predicará el presbítero D. Benito Jesús Sánchez.

En dicho templo hay un Jubileo plenísimo, igual al de la Porceñuela, que se gana desde las vísperas del sábado hasta la puesta del sol del domingo.

En los exámenes libres verificados el pasado mes de Septiembre en la Escuela Nacional de Música y Declamación de Madrid, ha obtenido la calificación de Notable en quinto y sexto año de piano la distinguida señorita doña Carmen García Benito y Ferreras, aventajada discípula del profesor D. Rufino Ag-ro.

Damosla nuestra más cordial y cumplida enhorabuena.

Ayer viernes, día primero de Octubre, dió principio al anochecer en las parroquias de esta ciudad y en la capilla de las Hermanitas de los ancianos desamparados, el piadoso ejercicio del Santo Rosario, que continuará celebrándose durante todo el mes corriente.

Se encuentra en esta ciudad, donde pasará algunos días al lado de su apreciable familia, nuestro antiguo maestro y hoy muy querido amigo, D. Regino Pérez Peinador.

Sea bien venido.

Previo oposición, ha obtenido la plaza vacante de las que en el Colegio de 2ª enseñanza costea el Excmo. Ayuntamiento, el joven don Angel Izquierdo, aprovechado alumno de la escuela elemental que dirige D. Mateo del Brio, y excelente congregante de San Luis.

Reciba nuestra enhorabuena.

Al mismo tiempo que el devoto ejercicio del Santo Rosario, tendrá lugar en la iglesia parroquial de Santa María la novena á la Seráfica Doctora Santa Teresa de Jesús, desde el día 6 al 15 del mes actual, y desde el 14 al 23 la de N. P. Jesús Nazareno, cuya fiesta con sermón será el 24 á las nueve de la mañana.

Nuestro muy querido amigo y paisano, el joven y aplicado seminarista D. Francisco Grego Hernández, ha obtenido por oposición una beca de la Facultad de Filosofía y Letras en la Universidad de Salamanca.

Enviámosle nuestra enhorabuena.

Según anunciamos á nuestros lectores, el lunes se celebraron en la iglesia de San Juan los solemnes funerales por el eterno descanso del alma de D. Juan José Gil q. e. p. d.

La concurrencia fué escogida, presidiendo el duelo D. Francisco Gómez Rodulfo.

Como prueba de gratitud hacia el finado, la Cofradía de Nuestra Señora del Castañar envió su estandarte y se hizo representar por su digno abad presidente, D. Nicolás Campo, lo que nos pareció perfectamente acordado.

D. Bernardo Sánchez, natural de Béjar, acreditado cirujano dentista, tiene establecido su gabinete de operaciones en la calle de las Veneras, número 7, principal, derecha (esquina á la de Preciados), Madrid.

Se encuentro enfermo de bastante cuidado nuestro respetable amigo el señor arcipreste y párroco de San Juan de esta ciudad, D. Miguel Vagas.

Que Dios le alivie, si le conviene.

Nos ruega el guarda de consumos Senen Muñoz hagamos constar que, si dió un palo con el bastón que llevaba anteanoche á un matutero, fué porque éste le faltó con insultos, que no

pudo tolerar, como puede probar con testigos presenciales.

Esta tarde á las cinco y media ha dado principio en la capilla del Hospital la novena á San Francisco de Asís.

La fiesta con sermón será el domingo próximo.

Por causas ajenas á nuestra voluntad no publicamos hoy la reseña de la sesión municipal celebrada el jueves último.

Continúa en esta ciudad el conocido cirujano dentista D. J. León Arias, hospedándose en el Hotel de España de Venancio Rodríguez, donde ofrece al público sus servicios profesionales.

Noticias de Roma, posteriores á las publicadas por la prensa de Madrid, y á las cuales se refería el artículo inserto en nuestro anterior número titulado ¿Será cierto?, dicen que sólo fueron recogidos y entregados á los tribunales los periódicos *La Voce della Verita* y *Vera Roma* por artículos que conmemoraban la fecha infausta del 20 de Septiembre.

Se ha prorrogado hasta el día 30 del mes corriente el plazo para efectuar las redenciones del servicio militar.

Variedades

UN MAHOMETANO EN LOURDES

En el *Diario de Lourdes*, corespondiente al 19 de Septiembre, refiere un redactor de *La Semana Religiosa* de Lión el siguiente hecho:

El martes último, mientras los peregrinos de la Vendée y de Bretaña entraban en la gruta, acabó por llamar la atención general un teniente de spahis, que de uniforme y luciendo en el pecho la cruz que se concede á los valientes, la Legión de Honor, contemplaba á los peregrinos con marcadas muestras de entusiasmo.

Tanto por las facciones, como por lo bronceado del color, se dejaba adivinar desde luego que pertenecía á la raza árabe.

El Rvdo. P. Ollivier y el sacerdote Marbeau, cura de la parroquia de Saint-Honoré, de París, que habían hablado ya con él, me encargaron que acompañara al oficial árabe al camino de la Ronda desde donde se puede contemplar mejor que desde ninguna otra parte el aspecto que presentan los peregrinos reunidos ante la Gruta.

Desde que llegamos al camino de la Ronda, el oficial no sabía cómo manifestar su admiración.

De pronto se acercó al Rvdo. P. Ollivier, diciéndole:

—Sin duda, reverendo Padre, que os llamará la atención verme aquí, siendo musulmán. Pero sabed, querido señor, que no es la curiosidad la que me retiene en este sitio, es el deseo de tributar veneración á María Santísima, pues yo creo en su Inmaculada Concepción.

Acompañado del elocuente dominico y del señor sacerdote Marbeau, el bravo musulmán, fué á las oficinas de comprobación donde el doctor Boissierie, en unión del doctor Vulpián, hijo, le recibieron y explicaron las formalidades que allí se observan.

De las oficinas de comprobación se dirigió á la Gruta, donde el oficial musulmán rindió tributo de veneración y respeto á la Santísima Virgen.

El general Lemastre hizo que le presentaran al teniente de spahis, al cual le ofreció y colocó en el pecho, una medalla de la Virgen diciéndole:

«Ruego á Dios y á la Virgen Santísima por vuestra felicidad, caballero oficial.»

Este aceptó con el mayor reconocimiento la medalla, asegurando que procuraría siempre conservarla.

La Virgen de Lourdes, que tantos favores prodiga, no dejará en el olvido el acto de este hijo del profeta, que ha ido á Lourdes para honrar á la Inmaculada Concepción.

INGENIO DE UN BOTICARIO

Alojaron un sargento en casa de un boticario: este quiso resistirlo, pero no pudo excusarlo. Apeló contra la fuerza á la industria, y á un muchacho hizo con grande secreto trajese disimulado una vivora: el sargento preguntó muy asustado viendo al reptil venenoso la novedad de aquel caso, y el boticario le dijo: las vivoras se escaparon del cajón donde las tengo y las andamos buscando; esta ha parecido ahora, y en este conflicto estamos. El sargento, temeroso de un riesgo tan declarado, con una prisa indecible recogió todos sus trastos, y haciendo una cortesía dejó en paz al boticario.

CALDERÓN.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar á cargo de Jenaro Forcada

SECCION DE ANUNCIOS

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

REDACCIÓN, Sánchez-Ocaña, número 2. ADMINISTRACIÓN, Mansilla 38. La correspondencia administrativa á la Administración; la demás á la Redacción.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En toda España, un mes 0'50 ptas. Un trimestre 1'50. Un año 6. Pagando un año adelantado 5. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Colegio de 1.^a y 2.^a Enseñanza

DIRIGIDO POR LOS PP. SALESIANOS

É INCORPORADO AL INSTITUTO PROVINCIAL DE SALAMANCA

Desde el día 15 al 30 inclusive del mes de Septiembre, estará abierta la matrícula ordinaria para el 1.^o y 2.^o curso del Bachillerato, como tambien la de 1.^o y 2.^o de latín para los Seminarios Conciliares, y desde el 1.^o del mismo mes quedan abiertas las clases de ingreso y las tres lecciones de superior, grado medio ó infimo, que, según el programa salesiano, unificado en un todo con el que rige en los centros oficiales de España, comprende la Instrucción primaria.

El resultado brillantísimo obtenido en los exámenes ordinarios del curso anterior, verificados del 7 al 8 de Junio último, además de la sólida educación religiosa, es la mejor garantía que podemos ofrecer á los padres de familia.

CLASES DE		MES		TRIMESTRE	
		Pesetas	Cts.	Pesetas	Cts.
Pensionado	Pensionistas (internos) de primaria	30		90	
	Pensionistas (id.) de 2. ^a Enseñanza	45		135	
	Externos de 2. ^a Enseñanza por cada asignatura	5		15	

NOTAS.—1.^a Desde el 1.^o de Octubre principia el plazo para la matrícula extraordinaria de 2.^a Enseñanza.

2.^a No será admitido ningún alumno que haya sido expulsado de otro Colegio, como tampoco los que tengan mala conducta.

Para más detalles podrán dirigirse al Sr. Director de estudios de dicho Colegio de 9 á 12 por la mañana y de 2 á tres por la tarde.

Benito Domínguez Gómez

alumno que ha sido de es a Escuela de Artes y Oficios durante algunos años en la clase de Tejidos, en la que ha obtenido varias notas de sobresaliente y premios, accediendo al deseo de algunos jóvenes que quieren instruirse en dicho ramo, se ha decidido á establecer una clase nocturna, desde 1.^o de Octubre, en la que enseñará todo lo concerniente al tejido según los varios sistemas conocidos á precios convencionales.

Calle de Olleros, núm. 19.

DISPONIBLE

SE VENDE

una casa situada en la calle mejor y más céntrica de esta ciudad, con salida á otra igualmente céntrica, en precio arreglado y cómodo, capitalizada por sus productos actuales en renta al moderado tipo del interés legal.

Se vende al contado ó á plazos largos, que se estipulen á comodidad del comprador, pero en este último caso con el mismo interés legal de su capitalización.

También se vende bajo las mismas condiciones ú otras que convengan, la de la calle Mayor de Pardiñas, número 91, con corral y salida á la de Peñuelas.

Darán razón en la Redacción de este periódico.

DISPONIBLE

SE VENDE

un portal-tienda con habitaciones en el segundo piso, en la calle Reinoso, núm. 25.

Para tratar con testamentarios de Avelino Muñoz, Reinoso 43 y 16.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Academia preparatoria para carreras especiales

FERIA, 4, 2., BÉJAR

Continúan las clases de preparación para el ingreso en la próxima convocatoria de Noviembre en las Academias de *Infantería y Administración militares*.

Siguen las clases de preparación para las Academias siguientes:

Ingenieros militares.—Artilería.—Infantería.—Administración militar.
Academia de Caballería.—Administración naval
Escuela de Arquitectura.—Sobrestantes de Obras públicas — Correos

Para detalles y honorarios en cada caso dirigirse al Jefe de estudios D. José Mañes.

Provincia de.....

Sr. D.....